

Desde el [Proyecto Diversidad Cultural e Interculturalidad en Educación Superior en América Latina](#) del Instituto Internacional de la UNESCO para la Educación Superior en América Latina y el Caribe (IESALC), queremos hacerle llegar las últimas noticias relacionadas con nuestro Proyecto, el cual inició sus actividades en julio de 2007 y desde entonces ha contado con la valiosa colaboración de 56 investigadores de 11 países latinoamericanos, cuya labor ha sido coordinada por el Dr. Daniel Mato.

En ocasión anterior le contactamos al difundir la Convocatoria al Registro de Experiencias de Educación Superior relacionadas con la diversidad cultural e interculturalidad. De la información obtenida con esa Convocatoria resultó el tercer libro del Proyecto, al que hemos titulado *Educación Superior, Colaboración Intercultural y Desarrollo Sostenible/Buen Vivir. Experiencias en América Latina*, el cual se encuentra actualmente en proceso de publicación.

Durante esta segunda etapa del Proyecto también se realizó el *Taller Regional sobre Diversidad Cultural e Interculturalidad en Educación Superior en América Latina*, en la ciudad de Belo Horizonte, Brasil, los días 6 y 7 de agosto de 2009, cuyos participantes resolvieron crear el **Foro para la Diversidad Cultural y la Promoción de la Interculturalidad con Equidad en Educación Superior en América Latina**.

Agradecemos de antemano su colaboración en la difusión de esta información y le invitamos a participar tanto en este Foro que hemos creado, como en un debate que se está llevando a cabo esta semana (del 1 al 5 de febrero) en el nuevo [Portal ENLACES](#) del IESALC, donde el profesor Daniel Mato estará respondiendo preguntas acerca de las políticas de Diversidad Cultural e Interculturalidad en las Instituciones de Educación Superior.

Para saber cómo participar en este debate y en el Foro, así como profundizar en las informaciones aquí esbozadas y acceder a las publicaciones del Proyecto (disponibles para libre acceso en la web del IESALC) le invitamos a revisar el Comunicado de Prensa y el Boletín Informativo que le enviamos a continuación:



COMUNICADO DE PRENSA

La Interculturalidad se impone en el nuevo Boletín informativo de UNESCO-IESALC

Dentro de la agenda de Instituto Internacional de la UNESCO para la Educación Superior en América Latina y el Caribe (UNESCO-IESALC,) la interculturalidad y la diversidad cultural han tomado gran relevancia. Además de merecer especial atención en las recomendaciones de la Conferencia Regional de Educación Superior (CRES 2008), el tema tiene para la UNESCO un valor intrínseco desde su creación en 1945.

Para ampliar el debate sobre la pertinencia de una educación superior de calidad que atienda las demandas de las comunidades indígenas y afrodescendientes, UNESCO-IESALC presenta su primer boletín del año dedicado a la interculturalidad. Al mismo tiempo, lanza el [Debate Semanal](#), el cuál abordará el tema con la participación del Dr. Daniel Mato, coordinador del proyecto de investigación "Diversidad Cultural e Interculturalidad en Educación Superior".

Desde el 1ero y hasta el 5 de febrero, Dr. Mato responderá preguntas sobre políticas públicas, experiencias y recomendaciones, entre otras, vinculadas a la diversidad cultural a través del correo electrónico debatesemanal@unesco.org.ve. Es válida una pregunta por persona. El correo debe incluir nombre, institución, correo electrónico, ciudad y país de procedencia.



El Boletín del IESALC se transforma

Con nuevos recursos tecnológicos, UNESCO-IESALC publica su más reciente [Boletín IESALC Informa](#), el cual incluye nuevas secciones, artículos, entrevistas e información relevante sobre Educación Superior. El nuevo modelo del Boletín ofrece sistema de búsquedas de artículos, además de nuevas herramientas donde publico puede interactuar con UNESCO-IESALC.

En el boletín los lectores podrán encontrar las últimas tendencias, eventos y convocatorias que se desarrollan en la región. La publicación continuará con periodicidad quincenal y estará disponible en español, inglés y portugués.

Una de las nuevas secciones es [Voces de Educación Superior](#). En ella, organizaciones y redes de toda América Latina y el Caribe tendrán la oportunidad de dar a conocer sus experiencias, perspectivas e iniciativas en enseñanza superior. El propósito de esta sección es darle mayor visibilidad a dichas instituciones y conocer la labor que ellas están emprendiendo en cada uno de los rincones de nuestro continente.

Esta edición, número 201, [Iesalc Informa](#) aborda el tema de la Diversidad Cultural, Interculturalidad y Educación Superior en una entrevista con el Dr. Daniel Mato. Por otra parte, el investigador Leonel Cerruto nos informa sobre su proyecto de formación de población indígena boliviana en la administración pública de su país.

También en este número, se podrá leer un artículo sobre el Tercer Encuentro Regional sobre Educación Superior Intercultural de América Latina y el Caribe. El evento, celebrado en la ciudad de Pátzcuaro, México, acordó llevar a cabo acciones que impulsen el rescate de las lenguas originarias de la región, entre otros.

El boletín incluye el lanzamiento del Foro Regional para la Diversidad Cultural y la Promoción de la Interculturalidad en Educación Superior. Esta iniciativa, que se integra al Proyecto ENLACES, permitirá a los entes y personas interesadas en diversidad cultural acceder a un nuevo espacio de intercambio.

El sociólogo Pedro Cortés Lombana colabora en esta edición con un artículo sobre la creciente incursión de indígenas colombianos en las universidades del país. Finalmente, Gabriel Muyuy Jacanamejoy, filósofo e indígena del pueblo Inga de Colombia, analiza el panorama general de los derechos indígenas en América Latina y el Caribe.

Para leer el Boletín, haga clic [aquí](#).

Para participar del Debate Semanal, visite www.iesalc.unesco.org.ve/enlaces

Para más información contacte comunicaciones@unesco.org.ve

Links de interés:

Informe Mundial de la UNESCO: [Invertir en la Diversidad Cultural](#)
[Observatorio de Diversidad Cultural e Interculturalidad](#)
[Puntoedu Podcast sobre Diversidad Cultural](#)

UNESCO-IESALC - AÑO 2010 Nuevo Boletín Nro. 201 en ESPAÑOL (available also in ENGLISH - disponible também em PORTUGUES)



Ver en:  [English](#) |  [Português](#)

Entrevista

Entrevista al Dr. Daniel Mato: “Las universidades monoculturales brindan pocas posibilidades para la integración de la docencia y la investigación a la vinculación con la comunidad”



El Doctor Daniel Mato es el coordinador del proyecto de investigación “Educación Superior, Interculturalidad y Desarrollo” del Instituto Internacional de la UNESCO para Educación Superior en América Latina y el Caribe (IESALC).

Voces de Educación Superior

"La UNIK y la escuela de Gestión Pública en el nuevo Estado Plurinacional"



Generar nuevos modelos de formación profesional y, en particular, de profesional público, es una tarea vital en Bolivia. Por ello es que desde la experiencia de la Universidad Indígena Intercultural Kawsay (UNIK), hemos generado la primera Escuela de Gestión Pública Plurinacional y Comunitaria.

Vea También

- [Visite el Portal Enlaces](#)
- [Registre su Iniciativa.](#)
- [Vea los Observatorios](#)
- [Envíe su pregunta a Debate semanal](#)

Más Noticias...

Tercer Encuentro regional sobre Educación Superior Intercultural de América Latina y el Caribe...



Entre el 16 y 20 de noviembre, la ciudad de Pátzcuaro, en Michoacán-México.

Foro Regional para la Diversidad Cultural y la Promoción de la Interculturalidad en Educación Superior se integra al ENLACES



Los participantes del Taller Regional sobre Diversidad Cultural e Interculturalidad en Educación Superior en América Latina.

Educación Superior Indígena en Colombia



La presencia de estudiantes indígenas en las universidades colombianas es un fenómeno de las últimas dos décadas, que tiende a crecer rápidamente.

El Derecho a la Educación Intercultural de los Pueblos: Avances y Desafíos



En los últimos cincuenta años, en marco de los principios de la diversidad étnica y cultural y de la diferenciación positiva...

Visítenos en <http://www.iesalc.unesco.org.ve>



Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura

IESALC
Instituto Internacional
para la Educación Superior
en América Latina y el Caribe

Proyecto Diversidad Cultural e Interculturalidad en Educación Superior en América Latina

Instituto Internacional de la UNESCO para la Educación Superior en América Latina y el Caribe (IESALC)
Telf: +58 (212) 286.1020
Fax: +58 (212) 286.2039
email: registroesid@unesco.org.ve, proyectoessid@gmail.com
<http://www.iesalc.unesco.org.ve>

 **Portal Enlaces** www.iesalc.unesco.org.ve/enlaces